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Presentaron 
propuesta para 
implementar 
sistema que 
permita la 
separación y 
reutilización de 
esos desechos. 
Hay un plazo de 
18 meses para que 
se presente una 

hoja de ruta que 
haga efectiva la 
economía circular 
enel sector. 

Erwin Schnaidt 
envinschnaidtEdiariollanquihue 

osicionar a la región 
omo referente en 
economía circular en 

la industria de la construc- 
ción, forma parte de una 
propuesta para la valora- 
ción de residuos que gene- 
ra esa actividad, mediante 
el proyecto Marco Estraté- 
gico de Desarrollo Local pa- 
ra la Valorización de Resi- 
duos de la Construcción y 
Demolición (RCD). 

El planes liderado porel 
Centro Tecnológico para la 
Innovación en Productivi- 
dad y Sustentabilidad en la 
Construcción CTEC y EBP 
Chile, con el respaldo de la 
Dirección Regional de Cor- 
fo (Corporación de Fomen- 
to de la Producción) y de la 
sede local dela Cámara Chi- 
lena de la Construcción 
(CCC), en cuya sede gre- 
mial tuvo lugar el lanza- 
miento de ese proyecto. 

Como se explicó en la 
ocasión, al llevarlo a cabo se 
evitará que los residuos que 
genera la construcción se- 
an derivados a botaderos o 
basurales ilegales; en su lu- 
gar, podrán ser reciclados y 
reutilizados para su uso en 
la misma industria. 

La propuesta tiene seis 
meses de avance y lerestan 
18 para presentar una “so- 
lución base”, así como 
identificar empresas con la 
capacidad de recibir resi- 
duos dela construcción, se- 
pararlos y valorizarlos. 

El director regional de 
   Corfo, Eduardo Arancibia, 

precisó que tras ese plazo 
“esperamos que la hoja de 
ruta que se está constru- 
yendo con las empresas lo- 
cales, permita quese vayan 
sumando a este camino; 

Impulsan el reciclaje de los 
residuos de la construcción y la 
demolición en la zona 

      E 
EL PROYECTO PROPONE CAMBIAR EL MODELO A UNO SUSTENTABLE Y ORIENTADO A LA ECONOMÍA CIRCULAR, 

mil toneladas de 
residuos produce al año 
el sector construcción 
de la región. 

que sea una hoja de ruta 
clara, precisa y que las em- 
presas al ser co-constructo- 
ras (de esta estrategia), pue- 

dan ejecutarla y tener en el 

corto y mediano plazo, ejer- 
cicios reales de economía 

circular en el sector de la 
construcción”. 

James Fry, jefe de la Divi- 
sión de Infraestructura y 
“Transportes del Gobierno 
Regional (GORE), destacó 
que tienen una preocupa- 
ción por los RCD. “Casi 300 

mil toneladas se producen 
alaño y no tenemos un lu- 
gar de disposición final”, 

del volumen total de lo 
que se construye, es 
considerado como 
residuos, según la CChC. 

ante lo que resaltó que esa 
iniciativa esté orientada a 
darles un nuevo uso “para 
generar una sinergia y pro- 
ducir nuevos elementos en 
la construcción”, así como 
en la industria salmonera 
que también genera dese- 
chos industriales “los que 
se están viendo cómo po- 
derlos reutilizar y conver- 
tirlos, por ejemplo, en ma- 
dera plástica”. 

Además, subrayó el tra- 
bajoentre el sector público 
y privado. “Los que produ- 
cen estos elementos quela- 
mentablemente podemos 
decir que son contaminan- 
tes-, es laindustria privada. 

  

  

Como Gobierno Regional 
queremos trabajar de la 
mano. No estamos respon- 
sabilizando a nadie; al con- 

trario, queremos ver cómo 
converger a través de la sus- 
tentabilidad. como mejorar 
nuestro medio ambiente. 
Es un trabajo mancomuna- 
do entre la industria priva- 
da y el Gobierno Regional 
deLos Lagos”, expuso. 

De su lado, Claudio Sepúl- 
veda, presidente de la sede 
Puerto Montt de la CCHC, 
enfatizó que para adoptar 
lineamientos en el trata- 
miento y valorización de 
residuos de la construcción 

“se tiene queir con el apo- 
yo delos servicios y autori- 
dades. La empresa, sino tie- 
ne una normativa que los 

wiamente le es 

¡l avanzar en esta 
   

   
El líder gremial observó 

que se obstaculizará la cer- 

tificación de las empresas 
revalorizadoras de residuos 

al no contar con ese respal- 
do, “si no tienen las paten- 
tes, permisos”. Agregó que 
de diversas formas “necesi- 
tamos tener el apoyo de las 
autoridades y disponer de 
una normativa para que se 
pueda producir de mejor 
formala revalorización y la 
producción de reciclados”. 

A modo de ejemplo Se- 
púlveda recalcó que “aquí 
hay muy pocos puntos lim- 
pios. El alcalde (Rodrigo 
Wainraihgt) está haciendo 
un gran esfuerzo, pero 
también eso tiene que ir 
acompañado por la cultu- 
ra, enseñar cómo se puede 
reciclar. Pero, si el reciclaje 
vaa ser caro, te desincenti- 
va. Entonces, tiene que ha- 
ber facilidad. Y eso es loque 
nosotros necesitamos de 
las autoridades y de la nor- 
'mativa, que haya facilida- 
des para que esto fluya. Si 
no, no va a haber resisten- 
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cia”. 
Con todo, el presidente 

de la CCHC dePuerto Montt 
puso de relieve esta pro- 
puesta, al sostener que con 
ello se evitará que ese tipo 
de residuos sigan siendo 
enviados a botaderos. “Hay 
estudios que definen que 
hasta el 20% del volumen 
de lo que se construye se 
transforma en residuos”, 
informó. 

Destacó que hace dos 
años que están impulsando 
el Acuerdo de Producción 
Limpia (APL), al que se in- 
corporaron 14 empresas en 
la búsqueda de establecer 

una metodología para tra- 
tar ese tipo de residuos. 

“Tenemos empresas so- 
cias que fueron certificadas 
como cero residuos, como 
el caso de la constructora 
Axis, que desarrolló una 
pintura con desechos de 
EPS (poliestireno expandi- 
do) o plumavit”, concluyó 
el profesional.
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